



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 04 de mayo de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Estado de Emergencia en RAAN y RAAS

-Presidente Bolaños también incluyó en su medida a Río San Juan y Nueva Segovia

-Este decreto que durará 180 días es por la tala de bosques, transporte y exportación de madera

-Mayorga declaró que no va a pelear

-“Me quieren pagar sólo dos millones y yo no valgo eso. Yo soy el campeón. Si no me pagan ocho millones no hay pelea”, dijo Mayorga, ante la sorpresa de todos.

-Buseros se defenderán de ataques estudiantiles

-El precandidato a diputado del FSLN, Jasser Martínez, dijo que UNEN no quemó el bus, ayer

-Roban un expediente sobre caso Polanco

-La juez Patricia Brenes, titular del Juzgado Segundo Civil de Distrito, solicitó la intervención de la Policía Nacional para que investigue la desaparición del expediente que se refiere a la declaratoria de herederos que introdujo ante esa autoridad William Polanco, hijo del asesinado Jerónimo Polanco

El Nuevo Diario

-Vigilar, retener, capturar

-Estado de Emergencia en RAAN, RAAS, Río San Juan y Nueva Segovia

-Decreto Presidencial en atención a la tala, transporte, exportación y comercialización ilegal de recursos forestales

-Se suspenden una serie de garantías constitucionales, y se ordena a la Policía y al Ejército, presencia, resguardo y acción en las zonas señaladas

-El decreto será enviado a la Asamblea Nacional en un plazo no mayor de 72 horas para su ratificación, y se comunicará a los secretarios de la Organización de las Naciones Unidas y de la Organización de Estados Americanos

-Por su parte, el ministro de Gobernación, Julio Vega, dijo que la Fiscalía ha nombrado o nombrará lo antes posible un Fiscal del Ambiente para que la persecución de este delito sea más eficiente y más eficaz.

-“Esta mula es mi macho...”

-“Alteran el ritmo habitual de vida por un ridículo ahorro de energía”, dice documento del especialista en temas energéticos Narciso Mayorga

-Documento lleno de contundentes demostraciones fue enviado al Presidente con copias al INDE y Cosep

-“Todavía es hora de corregir la hora, para evitar derroche de energía y sacrificios humanos”, le recomendaron al presidente Enrique Bolaños, en un documento donde le exponen las repercusiones que tendrá esta disposición partiendo de un análisis de las estadísticas de generación, transmisión,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 2 -

distribución y consumo de energía eléctrica entre abril y septiembre de 2005, cuando se aplicó la misma medida.

-El especialista en temas energéticos, Narciso Mayorga Pallais, le recuerda a Bolaños que el INE asegura que con esta disposición no se ahorra energía, pues el consumo se eleva en más del siete por ciento, y según pudo investigar, Unión Fenosa sólo reporta un ahorro de energía equivalente a 500 mil dólares, evaluando el cambio de hora del año pasado.

-Vuelven violencia y fuego

-Morterean, golpean a chofer y queman bus

-UNEN niega responsabilidad de estudiantes, pero otros sostienen lo contrario

-Transportistas deciden seguir trabajando "autoprotectidos de cualquier modo", lo que presagia más enfrentamientos

-Cero y van tres en paso a desnivel

-Vuelven a romper tubo de agua

-Nuevamente dejan sin servicio a más de 15 sectores capitalinos

-Enacal pide apoyo de Alcaldía frente a los problemas afrontados

Editorial

La Prensa

El fantasma de las inhibiciones

"De manera que si se mantiene la intención de voto de los ciudadanos que se ha venido registrando hasta ahora, el PLC y el FSLN sólo podrían evitar el triunfo de Eduardo Montealegre o Herty Lewites, impidiendo "legalmente" que presenten sus candidaturas presidenciales, o sea inhibiéndolos o inhabilitándolos. Lo cual el PLC y el FSLN podrían hacerlo fácilmente con sólo ponerse de acuerdo en ordenar a sus contralores, fiscales y jueces, que acusen y sentencien a Montealegre y Lewites por cualquier delito, para que les sean suspendidos sus derechos civiles y políticos.

En realidad, el temor a que Montealegre y Lewites sean inhabilitados para presentar sus candidaturas presidenciales en las próximas elecciones, volvió a flotar en el ambiente después que un magistrado sandinista de la Corte Suprema de Justicia declaró en un programa de televisión que Herty Lewites no sería inhibido por político sino por "delincuente", y luego de que un vocero del PLC amenazó a Montealegre con acusarlo de haber cometido irregularidades en el caso de los Ceni que fueron librados por el gobierno de Alemán para evitar el colapso financiero del país, como consecuencia de las quiebras bancarias fraudulentas".

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

En Letra Pequeña (Fabián Medina)

“Techo de vidrio ¡Cómo es posible que sea precisamente Estados Unidos, el campeón a meterse donde no le llaman, quien acuse de intervención en sus asuntos internos a los cancilleres que participaron en una mesa redonda sobre el tema migratorio! No hay que tirar piedras cuando se tiene techo de vidrio...”

Palos de ciego El Gobierno decidió cambiar la hora para enfrentar la crisis petrolera sin haber demostrado que la medida sirvió para algo el año pasado. Más que convencernos nos pide que tengamos fe cuando dice que se “ahorró 2.67 en potencia y 0.67 en energía”. Muy por el contrario, el INE mostró que el remedio salió peor que la enfermedad. Pero, más que el dinero que se pudo haber perdido, indigna pensar que se sacrifica principalmente a los niños, obligados a madrugar para ir a clases, sólo por demostrar que se está haciendo algo, aunque todos sepamos que son simplemente palos de ciego”.

El Nuevo Diario

Romper las inercias del atraso (Oscar-René Vargas)

“Según el neoliberalismo todo puede ser objeto de dominio y de conversión en mercancía, y más cuando se trata de garantizar para el futuro el control de materias primas que hoy por hoy constituyen pilares de un modo de vida, particularmente en los países ricos. El neoliberalismo no es más que la consecuencia de la subordinación de la política y de su actor principal, el Estado, a la economía desregulada y global, que defiende su derecho a poner en peligro la vida de poblaciones en nombre de la libertad de hacer negocios. Para mejorar el ritmo de creación de empleos, optimizar la calidad



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 4 -

del empleo y romper las inercias del atraso económico, Nicaragua tiene que invertir en infraestructura física (carreteras, puertos, electricidad, aeropuerto, agua potable, etcétera), por lo tanto, es urgente aprovechar las condiciones económicas internas y externas para crear un fondo de proyectos de desarrollo que permita impulsar el estudio y análisis de factibilidad de un catálogo de 50 obras prioritarias para el desarrollo general del país y romper, de esa manera, con la inercia del atraso. Es necesario que Nicaragua deje de ser un país de proyectos "llave en mano"; es decir, proyectos diseñados y financiados por el capital extranjero sin participación de profesionales, expertos y técnicos nacionales. Hay que apoyar a las empresas nacionales en las asignaciones de la mayor parte de los contratos de obras de infraestructura, no como medida de proteccionismo ni de favoritismo, sino como un trato equitativo frente a los apoyos que las empresas extranjeras reciben de sus gobiernos; tiene que haber igualdad de condiciones".

O cédula o green card (Ary Neil Pantoja)

"El problema de Nicaragua no es la injerencia de los funcionarios del Gobierno de Estados Unidos en nuestros asuntos internos; no es si el embajador gringo, Paul Trivelli, dice o no dice tal o cual cosa; o si se reúne o no con los candidatos presidenciales de las llamadas "fuerzas democráticas" (léase afines al Gobierno norteamericano). Lo único bueno --al menos para mí-- de esta última intervención directa de la bandera de las barras y las estrellas es que el Gobierno de Enrique Bolaños dejó al descubierto a través de su canciller, Norman Caldera, su descarado servilismo hacia la potencia que lo mantiene en el poder. Bajo la premisa del Gobierno de Bolaños, a los nicaragüenses nos quedan dos opciones: la primera es que, por decreto presidencial y previo acuerdo con el señor George Bush, nos convirtamos en una colonia estadounidense o de una vez en el Estado número 53 y cambiamos nuestras cédulas de identidad ciudadana por las "green card". La otra opción es que --también por decreto presidencial-- permitamos a los ciudadanos de Estados Unidos tener la doble nacionalidad para que puedan votar en los comicios del próximo 5 de noviembre. De hecho, al primero que le extenderíamos su cédula de identidad sería al señor Trivelli y que, de paso, a lo mejor se inscribe como candidato presidencial el próximo 31 de mayo ante el Consejo Supremo Electoral".

Todavía es posible formar una alianza electoral victoriosa (Carlos Tünnermann Bernheim)

"A siete días de que concluya el plazo para inscribir alianzas para los comicios generales de noviembre del presente año, creemos que si existe una clara visión política, buena voluntad y espíritu patriótico en los liderazgos emergentes, aún es posible formar una amplia alianza de las fuerzas que se apuntan al futuro y que realmente desean promover un cambio que consolide nuestra institucionalidad democrática y deje atrás para siempre el pasado, representado por el dominio del país por caudillos anacrónicos que controlan el PLC y el FSLN. El escenario que se vislumbra para noviembre de este año es una competencia electoral a cuatro bandas donde existe, al menos como un alto riesgo, la posibilidad de un triunfo del FSLN con el 35% de los votos, dada su reconocida organización a nivel nacional, disciplina partidaria y ahora, al parecer, gran disponibilidad de recursos. Quedan pocos días, pero aún es factible cambiar el escenario electoral a cuatro bandas por otro a tres bandas, que asegure el triunfo de una Nicaragua mejor. Para ello es urgente que las dos fuerzas electorales emergentes: ALN-Partido Conservador, encabezado por Eduardo Montealegre, y el MRS,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 5 -

encabezado por Herty Lewites, formen una sólida alianza electoral que permita construir el futuro que la ciudadanía consciente anhela para el país y que nos haga salir de la “política fangosa” (R.D.) en que estamos sumergidos. Ambas fuerzas marcharon hombro con hombro en las grandes marchas cívicas que convocó el Movimiento por Nicaragua y coinciden en lo fundamental de sus planteamientos. Ambas tienen fe en la democracia y en el futuro del país. Ambas son contrarias al pacto y sus consecuencias. Por lo tanto, una alianza entre estas fuerzas no contradice el discurso de ninguna de ellas. Ninguno de los candidatos emergentes sufriría un “descarrilamiento”, como dicen quienes hablan de “rieles paralelos que no se juntarán”. Si no forman una “alianza providencial”, es la democracia la que corre el peligro de descarrilarse”.

La delgada línea entre la delincuencia y la Policía (Karla Castillo)

“Me pregunto, con lógico temor, qué separa hoy a la delincuencia de la Policía Nacional, o más bien de algunos de sus altos mandos, en estos tiempos en que parece que cada día salta un caso más que hace dudar de la estatura moral de nuestras autoridades. Y temo más aún cuando en vez de ver fortaleza en la investigación para “limpiar” la institución del orden se ve por todos lados “paños tibios” para los involucrados, lo que hace dudar de que tenemos una Policía honesta, que vela por nuestra seguridad. Remitámonos solamente a la “justificación” que hizo la inspectora de la institución y posible sustituta del primer comisionado Edwin Cordero, comisionada Aminta Granera.

La seguridad ciudadana empieza con que ostentemos y nos enorgullecamos de una Policía honorable, sin manchas, que no deja levantar cabeza a los elementos corruptos, mucho menos les permite acceder a altos puestos. De otra forma, existe la sensación de que tanta delincuencia hay fuera como dentro de la institución del orden público”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Acusan a Chávez de comprar votos (Pág. 3 A)

-Gobierno de Nicaragua denuncia en la OEA que el presidente Chávez intenta “comprar” votos para Ortega

-“Chávez ya le dio su beneplácito a Daniel Ortega, diciendo que ojalá gane, diciendo que le va a dar la bienvenida en diciembre como Presidente electo, o sea un tipo de apoyo recto, obvio y bastante intervencionista”, expresó Trivelli.

Agregó que el plan de Chávez es la integración de todos los países latinoamericanos en la Alternativa Bolivariana de las Américas (ALBA), de los cuales ya son miembros Cuba, Venezuela y Bolivia.

“Sabemos muy bien (que) el plan (va) en este sentido. El señor Chávez y el señor Ortega han sido muy obvios, porque están hablando de una relación entre Cuba, Venezuela, Bolivia y Nicaragua en el futuro, el ALBA es una estrategia bastante amplia”, comentó.

Trivelli no descartó que la empresa mixta Albanic S.A., sea un instrumento para lavar dinero y sugirió al Gobierno mantener niveles de controles para evitar que eso ocurra.

-Arribará una nueva misión de la OEA (Pág. 3 A)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 6 -

-Gustavo Fernández dirigirá la nueva misión técnica de la Organización de Estados Americanos (OEA) que estará en Nicaragua entre el 7 y el 13 de mayo, informó Mauricio Díaz, director general de organismos internacionales de la Cancillería.

-Ortega convoca a protestar (Pág. 6 A)

- Líder del FSLN insta a médicos a unirse con estudiantes y transportistas y presionar al parlamento

-Asegura que una reforma presupuestaria terminaría las protestas

-Anuncian tranques en la Panamericana (Pág. 7 A)

-Si Asamblea no aprueba préstamo para el tramo Sébaco-Matagalpa

-Miembros de la Cámara de Comercio de Matagalpa advirtieron ayer que si el parlamento no aprueba, a más tardar el miércoles 10 de mayo, un préstamo para la construcción del tramo Sébaco-Matagalpa, realizarán tranques en la Carretera Panamericana

El Nuevo Diario

-Campaña sin insultos

-El cardenal Miguel Obando instó a los candidatos y partidos políticos a llevar una campaña informativa y positiva, que lejos de las descalificaciones y los insultos, debe ser un proceso en donde se favorezca la justa competencia, al tiempo que hizo un llamado a los medios de comunicación a ejercer responsablemente su tarea, contribuyendo a la formación de la opinión pública a través de una información veraz y correcta.

-“Para votar responsablemente se deben estudiar las propuestas de cada partido político, hay que fijarse en la competencia de las personas que vamos a apoyar con nuestros votos. Los programas no deben ser bellas palabras y promesas sin posibilidades reales de llevarse a cabo, al ejercer nuestro derecho al voto no debemos dejarnos llevar por consideraciones estrechas y egoístas”, apuntó.

-“No hay gobierno en la República”

-Dora María Téllez hace severas críticas a poderes

-Los problemas de la nación están relegados, y diputados en campaña

-Critica convenio con Venezuela y advierte que existe “clientelismo político”

-“El Presidente que no está trabajando. Cualquier gobierno, en su lugar, tomaría acciones. El cambio de hora parece un chiste de mal gusto. Un gobierno serio enviaría un proyecto de ley al Parlamento que obligue la licitación del petróleo para disminuir sus costos”, consideró

-Añadió que durante la convención del 21 de mayo, el MRS aprobará las candidaturas a diputados y será el lanzamiento oficial de la fórmula electoral. Téllez aseguró que en los próximos días concertarán alianzas con organizaciones de mujeres, transportistas, así como pequeños y medianos empresarios.

-Magistrados CCJ visitan a presidente de Asamblea Nacional

-La Corte Centroamericana de Justicia, CCJ, propuso ayer al presidente de la Asamblea Nacional, Eduardo Gómez, la firma de un convenio de intercambio que incluirá aspectos sobre el proceso de formación de la ley, respecto a la parte constitucional que ya se han puesto en práctica con reformas a la Constitución.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 7 -

-Ex contras apoyan a los “pro salarios”

-300 desalzados visitan a huelguistas de hambre

-No se irán de Managua hasta que gobierno les resuelva

-Apoyarán a galenos en plantones de avenidas traficadas

-“Enriquecimiento indebido para desgracia del pueblo”

Argüello Poessy sobre negociación y renegociación de Cenis

-Dice que todos los que participaron en la negociación y renegociación de la deuda sabían que se trataba de un robo

-A la vez, asegura que ninguna “ingeniería financiera” es válida para determinar lo mejor o “lo menos peor” para un país

Programas de radio

Emisora: Radio Ya

Programa: El Súper Reportero

Conduce: Sergio Miranda

Invitado: Lic. Juan José Camacho(Director del Tecnológico “Manuel Olivares”)

Temas: Pelea de Ricardo Mayorga contra Oscar de la Hoya / Rumor sobre el cierre del Turno

Nocturno en el “Manuel Olivares”

Programas de opinión de TV

Canal 23

Programa: **Entrevistas CDNN**

Conduce: Plinio Suárez

Tema: Micrófonos abiertos¿ Que opina la población acerca de la unidad de transporte?

- La población expreso, que esta totalmente en desacuerdo en que se den estos actos de violencia en la que ponen en riesgo la vida de las personas y la destrucción a la propiedad privada.

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Conduce: Eduardo González

Invitado: Lic. Luis Acevedo(Presidente de la Bolsa Agropecuaria)/ Lic. Martín Rivas(Gerente de Operaciones de la Bolsa Agropecuaria).

Tema: Perspectivas del sector productivo vista desde la Bolsa Agropecuaria.

Noticias de TV anoche

-El dirigente estudiantil Yasser Martínez, negó que los estudiantes tengan que ver con la quema del autobús, esta tarde en las inmediaciones de la UNAN- Managua, pero que mantendrán los plantones que han iniciado de forma pacífica, en protesta por el cobro arbitrario de 3 córdobas en el pasaje



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 8 -

interurbano. Por su parte el dirigente de los transportistas, Rafael Quinto, aseguro que seguirán prestando el servicio de transporte colectivo y que iniciaran una jornada de vigilancia de sus unidades y que las defenderán a costa de todo. Aseguro también que seguirán cobrando los 3 córdobas.

(Noticiero Independiente, Canal 8/ Canal 63 100%, Noticias)

--El conductor del bus Germán Muñiz de la Ruta de transporte 111 el cual fue incendiado esta tarde declaro que fueron los estudiantes de la UNAN- Managua los que lo encañonaron con un arma de fuego y luego lo golpearon abordando la unidad mas de diez estudiantes con morteros y armas de fuego obligando a los pasajeros a abandonar el autobús para posteriormente incendiarlo. Muñiz señalo que interpusieron la denuncia anta la Policía Nacional (**Noticias 12/Canal 12**)

-El Embajador de estados Unidos Paúl Trivelli, expreso su desconfianza en el acuerdo petrolero firmado entre el Gobierno de Venezuela y Amunic, porque no es un transacción comercial, no esta involucrado el Gobierno central y no están las empresas petroleras, quedando así muchos detalles no muy claros y que este tipo de transacción puede usada para muchos fines.(**Noticias 12/ Canal 12, Noticiero independiente/ Canal 8, TV/ Noticias /Canal 2**)

-El Presidente del COSEP, Erwin Kruger ,indico que la violencia trae mas violencia refiriéndose a la quema de la unidad de transporte colectivo, hecho que describe como censurable y de vandalismo ya que destruye la propiedad privada y perjudica únicamente a los trabajadores(**TV/ Noticias/ Canal 2, Noticias 12/ Canal 12**)

El Presidente de URECOTRACO, Rafael Quinto, dijo que las unidades del transporte colectivo circularan mañana con normalidad pese a los actos suscitados hoy donde supuestos universitario quemaron un bus de una ruta Urbana Colectiva en señal de Protesta por el alza de la tarifa.(**TV/ Noticias/ Canal 2**)

-La periodista Ileana Lacayo, informó que hoy se suscribieron los acuerdos políticos entre el Partido Regional YATAMA y el FSLN, en un acto público en la Ciudad de Bilwi, apenas se iniciaba la concentración de los simpatizantes de este pacto regional, cuando se hicieron presentes manifestantes que protestaban en contra de la firma del acuerdo entre estos dos Partidos.(**TV/ Noticias /Canal2**)